

## Crèche n°4

### Contexte

Nous sommes un établissement soucieux de préserver et d'éduquer les jeunes au respect de leur environnement. C'est dans cet objectif que depuis quelques années nous nous sommes lancés dans la mise en place d'actions visant à obtenir une labellisation. Nous avons alors mis en place la première édition d'un concours «d'éco-décoration» pour Noël. Ce concours a pour objectif de décorer les classes uniquement en utilisant des matériaux réutilisés. Le projet a été réitéré et nous avons inclus, pour la seconde année, le concours des crèches de l'APEL qui s'intégrait tout à fait dans notre action. La crèche suivante est proposée par une classe de 6ème.

### Personnes impliquées.

- Quatre élèves de cette classe de 6ème .et leurs parents (principalement durant les week end et les pauses du midi) se sont investis dans le projet. En fin de période, nous étions un peu en retard donc 4 autres élèves sont venus aider.
- Des parents de la classe ont fourni du matériel tel que le carton, le portant à vêtements, le fil de pêche, les lumières, les textiles....
- Des enseignants se sont aussi investis en fournissant des cartons, un pistolet à colle et leurs idées...

### Déroulement du projet.

Dès le lancement de l'action quelques élèves de la classe ont souhaité participé et s'investir dans la création de notre crèche. La problématique principale venait du fait que nous ne pouvions pas réaliser le projet durant les cours. Les jeunes se sont donc investis durant 30 minutes 2 fois par semaine (de 13h à 13h30) durant leur temps libre, encadrés par leur professeur principal et ce, durant 3 semaines.



Dès le départ, les élèves ont fait un travail de réflexion sur le thème. Ils voulaient une crèche « volante » sur le principe du dessin animé « un château dans le ciel ». Il fallait un support, un matériau léger, une sensation de légèreté....Ils ont proposé un travail à partir de carton et de fil de pêche. L'ensemble du groupe a approuvé l'idée qui a ensuite évolué au cours du temps suivant les contraintes liées aux matériaux et au temps imparti. Une élève avec sa maman a produit une crèche en carton sur un support en forme de nuage fait avec de vieux rideaux blanc et un tissu organza bleu.

Pour les jeunes la crèche du futur devait intégrer la notion environnementale à partir de panneaux solaires et de bardages bois pour la crèche. Des photos ont été imprimées, découpées et collées sur la crèche.

**Les élèves ont souhaité que la crèche du futur soit un concept basé sur une crèche « volante » sur un nuage avec des navettes qui viennent déposées le rois mages. Nous avons donc réalisé un petit film en stop motion qui est diffusé dans la classe en vidéoprojection (le montage des photos prises par les jeunes a été réalisé par un enseignant).**







